
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

● 生徒総会を行う意味を考えてみよう ● 

６月８日（金）に生徒総会が行われました。コロナ対策により

本年度も体育館での開催を避けた形でしたが、限られた環境の

中でも積極的に参加する生徒の皆さんの姿が見られ、実施でき

て良かったと思います。５月から代議・専門委員会や学級討議を

重ね、多くの時間を割き取り組んできました。生徒会執行部の皆

さんや各学級の代議員、専門委員の皆さんの頑張りに感謝しま

す。そこで、総会を終えた今、もう一度皆さんに考えて欲しいこと

があります。 そもそも何故、このような会を行うのでしょうか。 

「生徒総会とは、生徒一人一人全員で自分たちが生活する学

校生活のルールを見直したり、どう協力したらよいか確認したり

する場です。そして君たちが大人になった時に、社会を話し合い

で動かしていくということを学ぶ大切な場なのです。」 

これは、総会の前に私が皆さんに向けて話をした内容の一部

ですが、ここで大切なキーワードは、「ルール」と「協力」です。皆

さんは、たくさんのルールの中で生活しています。家庭の中での

ルール、学校の中でのルール、部活動、塾、習い事、友だち関係、遊び、ゲーム、もちろん社会の中のルールもありま

す。それぞれルールの中身は違っていますね。「ルールなんて大嫌い、めんどくさいルールなんて無ければいいのに」

と思ってみても、それぞれの集団の中で生きている私たちにとって、ルールが私たちを守ってくれたり、必要な制限

であったりすることは、皆さんも頭の中では分かっていることだと思います。 

では、「学校生活のルール」とは、どのようなものがよいのでしょうか。その答えは、学校がどのような場所である

か、つまり、家庭との違いを考えてみるとよいでしょう。 

  他にもありますが、これらを見ると、学校は、家族ではない大きな集団の中で、一人一人が成長する場所というこ

とが分かります。学校生活のルールというものは、皆さん一人一人が学校という場所で、上にあるような成長がで 
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○ 集団の中で勉強をする場所、授業に参加する場所 

○ 班、学級、学年、学校、部活動という様々な集団の中で、協力し合いながら生活する場所 

○ 集団が安全で安心して過ごせる場所 

○ 集団の中で一人一人が成長する場所（学力・体力・考動力・協調する力・思いやる力・・・・etc） 

○ 義務教育を終え、社会に出る準備をする場所 

【写真上段】活発に意見を出交わす学級討議の様子。１年生も生徒会執行部の力を借りながら、話し合いのルールを学びました。 

【写真下段左】「生徒全員が参加し、議案について真剣に考え、有意義な会をつくりましょう」と呼びかける生徒会長の○○さん。 

【下段右３枚】制限のある中、総会の様子はカメラを通じてライブ中継され、全校生徒は各教室で参加しました。 
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きる、力を付けることにつながるものがよいでしょう。今回、生徒会執行部が掲げたテーマ「Step Up ～挑戦・

本気・考動力～」や、熊中 SOUL「熱いハート・本気・団結」は、皆さん一人一人の成長に直結している素

晴らしいものだということに気付きます。自分一人の事ではなく、皆の事も考え、学校（社会）の中で熊中生が一歩

上に成長できるためのルールを考え、話し合うことが生徒総会を行う意味です。意見の中には、「家庭のルール」

に近づけることが目的の意見も見られましたが、本当に必要な学校生活のルールについて考えを深めるよい機会

になったと思います。 

また、話し合いを通して、育った環境が違う者、考え方が違う者が集まるからこそ、意識や感覚のズレや行き違

い、時には衝突が生まれるということにも気付いたことでしょう。そんなズレを理解し、お互いに調整し合うことが大

切です。そのためには、自分の気持ちや考えを相手に伝えようと努力すること、他の考えを理解しようと努力するこ

と、話し合いによって解決しようと自分で努力することが必要です。これらは、皆さんが社会の中に出ていく上で大

切な力です。その点からも、この生徒総会は貴重な経験となりました。 

最後に、この総会を行うため、生徒会執行部の皆さんは限られた環境の中、苦労しながら準備をしてくれました。

その努力に感謝します。また、議長を務めた○○さん、○○さん、○○さん ありがとうございました。見事な司会で

した。運営委員の皆さんも学校中を走り回り、議事の進行や集計作業を支えてくれました。また、勇気を出して学級

の意見を全体の前で発表した発表者の皆さん、ありがとう。皆さんのおかげで生徒総会が活発なものになりまし

た。そして、この会に真剣に取り組んだ皆さん。皆さんの協力のおかげで、生徒総会は成功できました。 

 

 

日頃より、感染症対策をはじめ、毎朝の登校時の健康チェック等にもご協力いただき、誠にありがとうございます。現在、

学校の感染症対応は、福岡コロナ警報の解除や国の基本的対処方針の変更、さらに夏場の熱中症予防などを考慮した

対応が求められていることから、以下の点を 「これまでの対応から変更されたこと」 として、皆様に一斉メールを通じて

お知らせしております。改めてご確認いただきますようお願いいたします。 

○ 生徒の登校判断について 「同居家族に発熱や咳など風邪症状がある場合は、これまでは生徒は登校できま

せんでしたが、現在は登校できます。（ただし、PCR検査等の予定がある場合は陰性結果が出るまで登校不可）」 

生徒に風邪症状がある場合は、これまで通り出席できません。 

○ マスクの着用が不要な場面について 「体育の授業や運動部活動の活動中、登下校、屋外での休み時間の運

動遊びや話す活動がほとんどない学習活動」 ただし、友達との距離が確保できにくい場面はのぞきます。

例えば、一人ではなく友達と一緒に登下校する際は着用する など。 

○ 休日中に生徒のコロナ陽性が判明した際の連絡先及び連絡可能時間 「教育委員会新型コロナウイルス感染

症対策本部（５８２－３０８５ １３時～１７時）」 平日は学校へご連絡ください。 

※ 上記の内容の詳細については、これまで、一斉メールにて配信しております。今一度、ご確認ください。 

※ 何かご心配な点がございましたら、学校までご相談ください。 
 
今後の予定 

６月１５日（水）２年生：内科検診、部活動休養日 
１７日（金）全学年：部活動激励会…６校時 
      放課後教室  スクールカウンセラー来校 
２０日（月）放課後教室 

  ２１日（火）放課後教室 
２２日（水）～２４日（金）期末考査 
２２日（水）～２３日（木）給食なし 

２４日（金）避難訓練、給食あり 
２５日（土）２６日（日）中体連夏季区内大会 

卓球、サッカー、野球 
２７日（月）心臓二次検診（対象者） 

７月２日（土）中体連夏季区内大会 バスケ、サッカー、野球 

６日（水）平和に関する学習 
８日（金）学期末大掃除…体操服登校 
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